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Abstract (en)
The connecting adapter (8) has a base (12) having two connecting surfaces (17, 20). The first connecting surface encloses a connecting end (18)
of a first mast section (5) and the second connecting surface (20) is manufactured as an actuated connection between the base and the connecting
end of the second mast section (6). The second connecting surface (20) is provided for tight fit between the base and the connecting end of the
second mast section is actuated with the connecting end of the base. The base is in the form of a hollow cylinder with a continuous diameter (25,
33). An independent claim is included for a mast.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft einen Verbindungsadapter zur Ausbildung einer koaxialen Verbindung zweier Mastteilstücke einer Mastbaugruppe.
Um Montageaufwand einer Mastbaugruppe gegenüber bekannten Lösungen deutlich zu verringern, wird ein Verbindungsadapter (8) zur
Ausbildung einer koaxialen Verbindung zweier Mastteilstücke (5, 6) einer Mastbaugruppe vorgeschlagen, mit einem Grundkörper (12), der eine
erste Verbindungsfläche (17) und eine zweite Verbindungsfläche (20) aufweist, wobei die erste Verbindungsfläche (17) zum Umschließen des
Verbindungsendes (18) des ersten Mastteilstücks (5) und die zweite Verbindungsfläche (20) zum Herstellen einer kraftschlüssigen Verbindung
zwischen dem Grundkörper (12) und dem Verbindungsende (22) des zweiten Mastteilstücks (6) ausgebildet ist.
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